

Aufgabe, alle Bolschewiki zu einer Einheit zusammenzuschließen und eine selbständige bolschewistische Partei aus ihnen zu formieren. Dies war dringend notwendig nicht nur, um mit den opportunistischen Strömungen in der Partei, die die Arbeiterklasse spalteten, Schluß zu machen. Dies mußte man außerdem tun, um die Sammlung der Kräfte der Arbeiterklasse zu Ende zu führen und die Arbeiterklasse für dem neuen revolutionären Aufschwung vorzubereiten.

Um aber diese Aufgabe zu erfüllen, war es vor allem notwendig, die Partei von den Opportunisten, von den Menschewiki zu säubern.

Jetzt zweifelte keiner der Bolschewiki mehr daran, daß ein weiteres Verbleiben der Bolschewiki in *einer* Partei mit den Menschewiki undenkbar geworden war. Die verräterische Haltung der Menschewiki in der Periode der Stolypinschen Reaktion, ihre Versuche, die proletarische Partei zu liquidieren und eine neue, eine reformistische Partei zu organisieren, machten den Bruch mit ihnen unvermeidlich. Solange sich die Bolschewiki mit den Menschewiki in einer Partei befanden, übernahmen sie in dieser oder jener Hinsicht die moralische Verantwortung für die Haltung der Menschewiki. Aber die moralische Verantwortung für den offenen Verrat der Menschewiki auf sich zu nehmen, wurde nun undenkbar, wenn die Bolschewiki nicht selbst zu Verrätern an der Partei und der Arbeiterklasse werden wollten. Die Einheit mit den Menschewiki im Rahmen einer Partei ging auf diese Weise über in Verrat an der Arbeiterklasse und ihrer Partei. Es war darum notwendig, den faktischen Bruch mit den Menschewiki zu Ende zu führen, ihn bis zum formellen organisatorischen Bruch mit ihnen zu führen und die Menschewiki aus der Partei zu vertreiben.

Nur auf diesem Wege konnte man die revolutionäre Partei des Proletariats mit einem einheitlichen Programm, einer einheitlichen Taktik, einer einheitlichen Klassenorganisation wiederherstellen.

Nur auf diesem Wege konnte man die wirkliche (und nicht nur formale), von den Menschewiki zerstörte Einheit der Partei hersteilen.

Diese Aufgabe sollte die von den Bolschewiki vorbereitete VI. allgemeine Parteikonferenz erfüllen.

Aber diese Aufgabe bildete nur die eine Seite der Sache. Der formelle Bruch mit den Menschewiki und die Formierung der Bolschewiki zu einer besonderen Partei stellten natürlich eine sehr wichtige politische Aufgabe dar. Aber vor den Bolschewiki stand